



# Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V.

AdP e.V. - Bauchspeicheldrüsenerkrankte

Gemeinnützig und als besonders förderungswürdig anerkannt

Gefördert durch die  Deutsche Krebshilfe  
HELLEN, FORSCHEN, INFORMIEREN.

Autor:  
Andrea Wiemer

Datum:  
04.07.2024

Regionalgruppe:  
RG Nr. – 76 Karlsruhe

Weitere Info:  
z. B. ©

## Tag der Bauchspeicheldrüse in der ViDia-Klinik Karlsruhe mit umwerfender Resonanz

*RG Nr. – 76 Karlsruhe, Do, 13.06.2024 Tag der Bauchspeicheldrüse*

Weit über hundert Interessierte hatten sich am Donnerstagnachmittag, den 13. Juni zum **Tag der Bauchspeicheldrüse** in der ViDia Klinik an der Süendstraße in Karlsruhe eingefunden.



Mit dieser Veranstaltung legte die ViDia Klinik zusammen mit dem Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V. (AdP) in der Reihe „ViDia im Dialog“ den Fokus auf die Bauchspeicheldrüse.

Nach der Begrüßung durch Prof. Dr. Oliver Drognitz, Direktor der Klinik für Allgemein-, Viszeral – und Gefäßchirurgie und Frau Andrea Raih, Leiterin der Regionalgruppe Karlsruhe des AdP startete Herr Prof. Drognitz die Vortragsreihe mit dem Thema „**Zystische Pankreasneoplasien**“. Dabei machte er deutlich, dass die Inzidenz zystischer Neoplasien deutlich steigt. Er besprach die

verschiedenen Arten der Zysten, die Diagnostik, Kontrolle und entsprechende Therapien.

Der folgende Vortrag behandelte die „**Ernährung und Enzymsubstitution nach Pankreasresektion – was kann eine moderne Ernährungsmedizin leisten?**“ Die Vortragenden waren Dr. Andreas Deimel, Oberarzt in der Klinik für Gastroenterologie und Hepatologie und Bianca Jüngling, Diätassistentin.

Den Abschluss machte Dr. Michael Hopf, Facharzt in der Klinik für Allgemeine Innere Medizin, Diabetologie und Endokrinologie mit seinem Vortrag über „**Diabetes mellitus nach Pankreasresektion**“.

Alle gehaltenen Vorträge waren hochinteressant und zogen einen regen Austausch und interessierte Fragen nach sich, die von den Referenten gerne und geduldig beantwortet wurden. Es hat uns riesig gefreut, dass so viele Interessierte der Einladung zum Tag der Bauchspeicheldrüse gefolgt sind. Eine so große Veranstaltung hatten wir lange nicht mehr. Wir danken Herrn Prof. Drognitz, Herrn Dr. Deimel, Frau Jüngling und Herrn Dr. Hopf für ihre interessanten Vorträge und die Bereitschaft, den Fragen der Patienten ihr Ohr zu schenken. Wir freuen uns schon auf die nächste gemeinsame Veranstaltung.

Andrea Raih und Andrea Wiemer Foto: Andrea Wiemer